

La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

España	1'25
Extranjero (Unión Postal). 2 "	
Ultramar	2 "
Número suelto	0'05

Más preparativos

A las noticias que ya conocen nuestros lectores sobre el recibimiento que se prepara á SS. MM. en Valencia, podemos añadir las siguientes:

Los dos arcos que el municipio levantará en la carrera que ha de seguir la comitiva regia á la llegada de SS. MM. se compondrá de tres arcadas cada una, adornadas con trofeos de escudos y banderas, rematándolos el *Rat-Penat* y las barras de Aragón.

Por la noche se iluminarán profusamente con luces de gas encerradas en bombas de colores.

En la plaza de Tetuan se han abierto ya los fosos para levantar un tablado capaz para trescientos músicos, está terminándose el decorado de la plaza, y concluyéndose también el de la capitanía.

El patio de entrada quedará convertido en un elegante atrio adornado con trofeos y plantas; el claustro que dá frente á la entrada conservará su sencillez actual, sin otro adorno que vistosas lámparas colocadas en el centro de cada arcada. El que conduce á la escalera principal quedará exornado con magníficos tapices que representan el sitio de Troya, y cuadros de mérito las paredes, y en el pie macizos de plantas y flores. La puerta de comunicación con el parque desaparece, y en aquel testero se instala elegante fuente de hierro.

Las verjas de madera que cerraban el jardín han desaparecido, y este quedará en breve completamente transformado, bajo la dirección del jardinero del huerto llamado de Capuchinos. En el fondo de este pequeño jardín se improvisa una bonita gruta y pequeña cascada, que, con los macizos de plantas y flores, darán bellísimo aspecto á aquel sitio.

La escalera principal queda con el piso de mosaicos resguardado por gruesos terciopelos granate y verde, y en los rellanos, artísticos grupos de plantas y flores coronados con bonitos aparatos para luces.

Las regias habitaciones, cubiertas de tapices, serán amuebladas por los Sres. Albacar, Climent y Suay, por lo que dicho se está que nada faltará en ellas.

El comedor sufrirá importantes transformaciones, así como casi todas las dependencias que servirán de alojamiento á las personas que acompañan á la familia real.

Uno de los números del programa de los festejos á SS. MM. que más llamará la atención, será, indudablemente, la Retreta militar, que, según noticias, será en esta forma:

Guardia civil de á caballo, farol de la retreta sobre un carretón, tirado por ocho mulos, con las correspondientes plazas, y custodiado por batidores. Secciones de veinte caballos, cuyos ginetes empuñarán, en vez de sables, colorados ramos. Escuadras de gastadores con hachones de viento. Músicas ejecutando el pasodoble de *El Recluta*. Bandas de cornetas y trompetas. Guardia civil.

La comitiva saldrá de los cuarteles de San Juan de la Ribera, por la Alameda y puente del Real, á desembocar en la plaza de Santo Domingo. Llegada frente al palacio, ocuparán las músicas y bandas el tablado, y á la señal del cornetín de órdenes, hecha desde palacio, comenzará la infantería el toque de retreta, que irán repitiendo artillería, caballería y demás, hasta confundirse en general, resolviéndose las músicas con la Marcha austriaca, primera de las obras musicales que han de ejecutarse. Al principio de cada una de las cinco obras musicales que figuran en el programa, de diferentes puntos de la plaza se lanzarán bombas de iluminación, bengalas y otros juguetes de pirotecnia. Al finalizar la retreta, y á los acordes de la Marcha Real, destacará en el centro del tablado un árbol de pirotecnia, cuyo fruto será un viva el rey.....!

Cada obra musical será dirigida por uno de los maestros con la misma nueva batuta, que será después sorteada entre aquellos. En una de las piezas, que seguramente resultará de grandioso efecto, tomará activa ó importante parte la música del país. Durará la retreta de nueve de la noche á una de la madrugada.

Carta de Alayor

23 de Mayo de 1888.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Con fecha 12 del actual tuve el gusto de escribir á V. dándole algunas noticias de esta villa y como no he visto publicada mi carta en LA ALMUDAINA he de suponer que no ha lle-

gado á manos de V. (1) yendo á algún país desconocido ó evaporándose por el camino, gracias al inmejorable servicio é intachable regularidad con que se sirve aquí la administración de correos.

Y para dar al público una prueba más de esto bastará decir que hace algún tiempo una casa de Mahón mandó á Ciudadela letras de cambio bajo conveniente franqueo. La expedición del correo tarda sólo cinco horas en recorrer la línea desde la estafeta de origen y la de destino ó término; pues bien: la carta no tardó más que.... diez días.

El 20 del actual se celebró Junta extraordinaria en esta Casa Consistorial con asistencia de los señores asociados y bajo la presidencia del Sr. Delegado del Gobierno, para tratar sobre la cuestión del impuesto de consumos, y como llama mucho la atención, el Consistorio estuvo enteramente lleno por un auditorio curioso.

Es de advertir que en una sesión anterior se había acordado hacerlo efectivo por medio de un reparto en vez de darlo á subasta pública, lo cual fué motivo para que hubiese algún disgusto y cierta efervescencia en el pueblo que fué motivo para que el susodicho Delegado se decidiese á presidir la sesión, evitando de este modo una imponente aunque pacífica manifestación que se preparaba en contra de aquel acuerdo.

En la sesión de que tratamos, pues, se acordó casi por unanimidad (sólo hubo dos votos discrepantes) seguir los trámites de la Ley, verificándose el reparto en el caso de que no se presentase postor á la subasta.

En vista de esto se da como cosa resuelta que el Alcalde presentará estos días la dimisión.

La apicultura mobilista toma en esta un desarrollo bastante regular por cuanto son muchos los colonos que ya se dedican á esta explotación instalando apiarios modelos.

Un amigo, joven, de oficio carpintero, llamado Juan Timoner, inteligente en esta materia tiene establecidas cuatro colmenas, asegurándose que en una de ellas cuenta recoger más de dos quintales de miel de la clase superior, sobre lo cual puedo dar fe, pues la he catado y realmente reúne aquella cualidad.

Como el calor aumenta con los rayos ardientes del sol, las sementeras van hacia la completa madurez, una vez terminada la granazón.

Se despide afectuosamente de V. su amigo S. S. Q. B. S. M.—H.

La semana en Europa

Fiestas en Londres.—La Exposición de Bolonia.—Los bomberos de Bruselas.—El ejercicio en tiempo de María Teresa.—Manifestaciones antisemitas.—Pájaros y sombreros.—Un nuevo microbio.

Mientras en la Cámara de los Lores se discute si Inglaterra está ó no en peligro y se examina el estado de las defensas de mar y tierra, Londres recobra su brillante aspecto de todos los años en la primavera, y mitigados ya los temores que inspiraba, al comenzar la *season*, la salud de Federico III, las fiestas de la corte se suceden rápidamente unas á otras.

El último *Drawing room* de la Reina ha sido espléndido, y en él han sido presentadas á la graciosa Soberana unas 200 damas, que desde aquel momento forman parte de la corte y son invitadas á las grandes recepciones. En Mansion-House el Lord maire ha dado también una brillante *soirée* en honor de los burgomaestros de Bélgica que se encuentran en la capital del Reino Unido.

La Exposición anglo-danesa, inaugurada por los Príncipes de Gales en los jardines de South Kensington, y la Exposición italiana, inaugurada por el Lord maire, no ofrecen hasta ahora grandes atractivos, porque las instalaciones están completamente vacías y pasará algún tiempo antes de que estén colocados convenientemente los objetos expuestos. Como se ve, la costumbre de abrir con anticipación las Exposiciones no es exclusivamente española.

En Bolonia, cuya famosa Universidad celebra en mayo su centenario, se ha inaugurado también una Exposición muy interesante, regional para la industria y la agricultura, nacional para las Bellas Artes é internacional para la música, en cuya historia ha desempeñado un papel tan importante la ciudad italiana.

Es curiosísima la exhibición de instrumentos musicales de todos los países y de todas las épocas, que muestra paso á paso el desarrollo histórico del divino arte. Los instrumentos de música usados en la India, en la China, en el Ja-

(1) Y supone bien nuestro apreciable amigo. Todavía no hemos visto semejante carta.

pón y en otros pueblos del Oriente llaman la atención por lo caprichoso de su forma y la riqueza de sus adornos; los inteligentes se detienen ante una magnífica colección de violines de los más célebres constructores, desde Guarneri á Steine y desde Amati á Stradivarius, y los aficionados á autógrafos contemplan con envidia una numerosa colección de cartas de Mozart, Beethoven, Rossini, Wagner, Bellini, Donizetti, Verdi y otros grandes compositores.

Los frecuentes incendios de los teatros han hecho pensar detenidamente en los medios para hacer difícil la combustión de los edificios destinados á espectáculos públicos y para preservar en lo posible á los bomberos de los peligros que corren en medio de las llamas.

En Bélgica, este último problema está en vías de resolución. Recientemente se ha provisto á los bomberos de un sencillo aparato que les permite permanecer sin riesgo en los lugares cuya atmósfera está llena de gases mefíticos. Es una máscara formada de esponjas finas y compactas, de espesor suficiente para conservar bastante tiempo la humedad. La máscara cubre la boca, la nariz y la barba, y se empa en agua de cal, que absorbe el ácido carbónico, para evitar los efectos asfixiantes del humo; para neutralizar otros gases deletéreos se emplea una disolución de acetato de plomo. Los resultados que ha dado hasta ahora este preservativo son verdaderamente admirables.

Con motivo de los últimos festejos, los vieneses han podido ver en el teatro de la Opera, después de una pastoral inédita de Gluck, compuesta para representarse en la corte en tiempo de María Teresa, una reproducción de la vida militar de aquel tiempo, presentada con extraordinaria fidelidad en una pieza con que terminó la representación. En esta obra todo es rigurosamente histórico: armas, uniformes, toques de corneta, hasta los mismos aires que entona la música. Lo más sorprendente es la solemnidad con que los soldados hacen el ejercicio. Para ejecutar la orden ¡presenten armas! se tardan cerca de cinco minutos; la orden de ¡fuego! se ejecuta en 48 tiempos. Como observa un periódico, en lo que duran estas dos voces de mando se puede perder hoy una batalla, y no es de extrañar que las guerras duraran entonces tantos años.

El partido antisemita ha aprovechado la inauguración del monumento á María Teresa para hacer una manifestación en honor del diputado Schöenerer, que es el alma de esas ideas. Los antisemitas han cantado el himno al Rhin en torno á la estatua de la gran Emperatriz, y han ido luego á atronar con sus vivas la calle en que reside el famoso diputado que salió al balcón á saludar á sus admiradores. Lo más curioso es que la gran fortuna de Schöenerer, que contribuye en no pequeña parte á los progresos del antisemitismo, la ganó su hermano gracias á la protección de la casa Rothschild. El que representaba entonces á esa dinastía de banqueros no sospechaba seguramente que el oro de los Rothschild había de servir para fomentar el odio á los hijos de Israel.

Los sombreros de las señoras han contado hasta ahora entre sus más preciados adornos flores de variados matices y pájaros de brillante plumaje. Un periódico inglés, *The Queen*, augura que esta moda va á caer en desuso en lo referente á los pájaros. Sólo de esta manera podrá impedirse que desaparezcan los colibrís y los pájaros del paraíso, que son objeto de una persecución incesante.

Los bosques de la India y del Brasil han sido despojados de las más hermosas especies de aves, que son naturalmente las que pagan mayor tributo á los caprichos de la moda. Para formarse idea del estrago hecho en estos volátiles basta saber que un negociante de Londres ha vendido durante el año último dos millones de pájaros de todas clases y colores.

Es fácil que, apesar de los pronósticos de *The Queen*, la moda no se resigna á prescindir de los pájaros. En todo caso les quedará á los elegantes el recurso de ostentar colibrís artificiales por el estilo de las flores de tela que adornan los sombreros femeninos, tan molestos para los espectadores en los teatros.

Los microbios son en la actualidad la pesadilla de los médicos. Dos bacteriólogos franceses, MM. Chautemesse y Vidal, acaban de descubrir otro de estos seres microscópicos, que, según parece, es el agente de la disentería epidémica.

El nuevo microbio, antes de ser admitido como una realidad en el campo de la ciencia, ha sus-

citado acalorados debates en la Academia de Medicina. Mr. Ley Roy de Mericourt ha sostenido en la docta corporación que hay mucho de fantástico en la bacteriología. Realmente la historia natural de los microbios está por hacer; no conocemos el origen de sus especies, ni las fases de su desenvolvimiento, ni sus emigraciones, ni sus metamorfosis, ni su manera de reproducirse, ni si son anteriores ó contemporáneos del hombre. Pero apesar de todo, el misterioso microbio sigue siendo uno de los más altos dignatarios del reino de la muerte.—READER.

NOTICIAS

Del Extranjero

Con referencia á informes de origen autorizado se asegura que dentro de breve plazo llegarán á Tánger procedentes de la corte, Sid Ab-del-Ma-lekben Alhashuni, gobernador de Ujda y Sid Torres.

Estos personajes se dirigirán después á Madrid con objeto de celebrar una conferencia con el representante del sultan en la capital de España.

La misión confiada á Ab-del-Ma-lek se considera muy significativa por las tendencias que representa dicho funcionario.

Uno de los mejores brillantes, procedente de la venta de la corona de Francia, se perdió hace tres días á la salida de la Opera por M. Scheneider, que lo llevaba en un alfiler.

Ese hermoso brillante pesaba 22 quilates 2 octavos, y fué vendido el 21 de Mayo del año último en 125.000 francos.

En conversación sostenida por Laguerre con un periodista parisien expuso aquel que aún no se ha fijado la fecha en que Boulanger habrá de pronunciar el discurso que con tanta impaciencia se espera. Sin embargo, si una ocasión oportuna tarda en presentarse, él esta resuelto á promoverla antes de tres semanas. Laguerre no duda que las nuevas elecciones daran origen á una Cámara boulangierista en su gran mayoría.

Las pérdidas causadas en el Illinois por las inundaciones del Mississippi, son incalculables. Una extensión de tierra de 200.000 acres ha quedado completamente sumergida.

La dirección de policía de Londres ha recibido de sus agentes en América aviso de que la sociedad secreta irlandesa Clannagael, establecida en Nueva-York, está preparando un nuevo atentado semejante al del Phoenix Park de Dublin, en que fueron asesinados lord Frederick Cavendish y su secretario.

Los agentes de la policía inglesa en Nueva York han vigilado constantemente desde aquella tragedia á Thomas Brenman, que vive allí y que, como secretario de la Liga Agraria irlandesa, preparó el asesinato del Phoenix Park.

Thomas Brenman ha conferenciado en estas últimas semanas muy repetidas veces con otro dinamitero llamado John Wals, individuo igualmente del Clannagael.

John Wals ha salido para París por la vía Havre, ha ido á vivir en la capital francesa á un hotel oscuro y ha dado allí un nombre supuesto.

Agentes especiales enviados á París vigilan muy de cerca á John Walsh.

Ha sido aprobada por la cámara inglesa la autorización de un crédito de 850.000 libras esterlinas con destino á una flota para Australia, por 92 votos, contra 38.

Segun noticias de Roma el día 22 debía verificarse la recepción por Su Santidad de los peregrinos africanos.

La romería la componen doce sacerdotes blancos y doce negros por cada diócesis.

Los peregrinos han llevado al Papa muchos regalos.

La Gaceta de la Alemania del Norte, ocupándose de las molestias ocasionadas recientemente por las autoridades francesas á un viajero alemán que se dirigía á Reims para ver á su hermana enferma, combate las afirmaciones hechas por el periódico de París *L'Autorité* de que también las autoridades alemanas molestan á los viajeros franceses, y dice:

«Lo que no parece inverosímil es que en vista de tantas provocaciones de parte de Francia se vean los alemanes provocados á tomar repres-

lias. Entonces Francia no tendrá ciertamente derecho para admirarse ni para quejarse.»

El ministro de Comercio ha presentado en la Cámara francesa un proyecto aplazando la sobretasa de los alcoholes.

Italia celebrará el centenario de Colón publicando todos los documentos relacionados con la vida y viajes del célebre descubridor de América. Ya está firmado el correspondiente decreto.

Le Gaulois cree saber, que en Consejo de ministros se trató, con motivo del viaje del general Boulanger, de la publicación de un decreto, que considerándolo como pretendiente, permitiese expulsarle de Francia.

Este periódico protesta enérgicamente contra el proyecto referido, que por otra parte carece de fundamento.

Su Santidad ha dirigido una encíclica á los obispos del Brasil, consignando que el gozo mayor que ha tenido en las fiestas de su jubileo ha sido la abolición de la esclavitud realizada en el imperio brasileño.

Por una circular del ministro de Comercio, se ha prevenido á los comerciantes austriacos, que las mercancías que entren en Francia deben ir provistas de certificado de origen. El gobierno francés ha adoptado esta medida para evitar que los italianos hagan pasar por austriacas sus mercancías.

Hoy día 25 debe celebrarse la boda del Príncipe Enrique de Prusia con la princesa Irene de Hesse.

En representación de la familia real de Rusia asistirán al casamiento los condes de Perponcher.

De Ultramar

Cuba

Henos recibido los periódicos de la gran Antilla, por vía de los Estados Unidos, con fechas hasta el 3 del corriente.

En la mañana del 27 de Abril fueron pasados por las armas en la Habana, frente al viejo cementerio, los reos Manuel Santaya Sandoval, de Sevilla, de 37 años y Miguel González de San Felipe, de 27 años de edad, autores del secuestro de D. Luis de la Grana.

En la noche del 30 del mismo mes, fué muerto en la provincia de Matanzas, el bandido Marrero y herido otro nombrado Alberto Alfonso, siendo capturado este último y remitido en clase de incomunicado al hospital.

También fué preso en San Antonio de las Vegas el bandido Nené Torres, el cual se encuentra en la fortaleza de Cabaña.

A principios del mes actual se abrió el pago de la mensualidad de Enero á las clases pasivas residentes en Cuba, y de la mensualidad de Febrero á las clases activas.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 2

WILKIE COLLINS

¿Señorita ó Señora?

(Novela traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María 4, bajo, Madrid.—Ptas. 2'50 ejemplar.)

talia era morena como su madre; tenía soberbios cabellos negros como el ébano y los ojos negros también, llenos de languidez. A los quince años estaba alta y completamente desarrollada, como rara vez se ve una inglesa antes de los veinte años. Su talle, ligero y esbelto, era el de una mujer hecha y derecha; la gracia indolente de sus movimientos tenía como nota saliente una decisión casi varonil y una notable fuerza física. Esto no impedía que tuviese los modales comedidos de una colegialilla; la dulzura de su padre parecía ingerta, por decirlo así, en el temperamento meridional de su madre. Andaba como una diosa y reía como una niña. Durante la primavera, ciertos síntomas de un desarrollo demasiado rápido habían puesto en cuidado á las personas de su familia, y el médico de la casa había aconsejado un viaje por mar durante los meses de verano. Ricardo Turlington habíase apresurado á poner á su disposición su buque y su persona. La joven enferma se embarcó, para hacer un crucero, en compañía de su padre, de su tía y su primo Lorenzo, que era médico y que llevaba el encargo de cuidar de que se cumpliesen las prescripciones del doctor. Después de dos meses pasados en cruzar tranqui-

El Sr. D. José Emilio Terry y Dorticós, diputado á cortes por la gran Antilla, ha solicitado autorización en el Gobierno civil de la provincia de Matanzas para prolongar hasta esta ciudad el ferrocarril de la vía estrecha que para su servicio particular ha construido desde su ingenio Limones hasta el pueblo de Limonar.

Según La Constitución, de Remedios, empieza á despertarse otra vez el deseo de beneficiar las minas de oro situadas en el término de Placetas, muy cerca de Guaracabuya. Al efecto, parece que los principales dueños ó accionistas de ellas han mandado buscar al extranjero máquinas y aparatos y algunas casas de madera.

Filipinas

Primero el San Quintín, y después el Cebú, trasportes de guerra, llevaron á Manila las fuerzas militares que estuvieron en Carolinas y pelearon á su vuelta en Joló, con el denuedo sabido y teniendo que lamentar nosotros heridos y muertos.

Por el telegrafo se participó al Gobierno el resultado de las operaciones y en la Gaceta se ha publicado un resumen de ellas.

A consecuencia de los reconocimientos armados que se efectuaron, el brigadier Arolas decidió á embarcar las fuerzas y desembarcarlas en Pandanan, que eligió por base.

En seis días no consecutivos de Marzo hubo varios combates, tomándose al enemigo algunas cottas y destruyéndole sembrados, casas y otros efectos, con bajas por una y otra parte.

Las fuerzas estaban compuestas de compañías del desembarco, sección de ingenieros, batería Plasencia, compañías disciplinarias, sección del núm. 1, cuatro compañías del núm. 2, el regimiento núm. 7, otras cuatro compañías del número 4 y tres del regimiento peninsular de artillería. Unos cinco muertos, entre ellos el médico de Ejército Sr. Mir, y unos 80 heridos y contusos, han costado desgraciadamente los ataques.

Como el regimiento de infantería núm. 2, por estar hace tiempo destacado en Joló, es el que más penalidades ha sufrido, las señoritas del real Colegio de Santa Isabel de Manila han bordado una bandera para dicho cuerpo, que acaba de regresar á Manila.

De los gobernadorcillos suspendidos en el ejercicio de sus funciones á consecuencia de la exposición pidiendo se sustituyan los frailes por clero secular venido de la Península, han sido repuestos los de Trozos, Quiapo, Caloocan y San Mateo. Los demás siguen suspendidos.

De la Península

Los periódicos de Guipúzcoa dan cuenta de los siguientes sucesos ocurridos en San Sebastián á causa de un fuerte temporal.

Un bote que al amanecer salió á pescar, tripulado por dos marineros, fué arrollado y volcado por una racha de viento, y seguramente si no acierta á pasar la trainera Pólvora los pobres pescadores hubieran perecido y se hubiese perdido el bote, que los tripulantes de la trainera lograron remolcar hasta el puerto.

Cumplido este deber de compañerismo y humanidad, volvió la Pólvora á la mar en ocasión de hallarse otra lancha, tripulada por ocho hombres, yendo sobre la costa, sin que el esfuerzo de sus tripulantes pudiera contrarrestar la fuerza con que el viento la impulsaba sobre las pe-

lamente á la vista de las costas de Inglaterra, todo lo que quedaba de la enfermedad de Natalia era cierta languidez en la mirada y una perfecta imposibilidad de ocuparse en nada. El que la hubiese visto sentada á la mesa con su elegante traje de viaje, con sus modales infantiles, contrastando con la floreciente madurez de sus formas; el que la hubiese visto así, decimos, habría necesitado una triple coraza de filosofía para negar que el primer derecho de la mujer es la belleza, y su principal mérito los pocos años. Los otros dos convidados eran los dos caballeros con los cuales ha trabado conocimiento el lector.

—Ni un soplo de aire—decía Ricardo Turlington;—el tiempo nos ha tomado rabia. No hemos andado ni cinco millas en cuarenta y ocho horas. Ya no querréis hacer otro crucero conmigo; apuesto que echáis de menos la vida de tierra.

Estas palabras se dirigían á Natalia. Era evidente que se esforzaba por agradarle, y evidente también que perdía en ello el tiempo y el trabajo. Ella contestó cortemente y miró á su taza de té en vez de mirar á Ricardo Turlington.

—Podrías creerte en tierra en estos momentos—dijo entonces Lorenzo.—El buque no se mueve más que una casa, y esta mesa está tan quieta como la de tu comedor.

El también hablaba á Natalia: pero sin mostrar ese deseo de hacerse agradable que había dejado notar el capitán del buque. Mas no por eso dejó de ser él quien distrajo la atención de la joven de su taza de té, y la idea de él fué la que halló eco en el ánimo de Natalia.

—Será tan extraño para mí—respondió la muchacha—volver á verme en una habitación que no se balancee, y sentarme á una mesa que no se me venga tan pronto sobre las rodillas,

ñas. La trainera, dándole remolque, la sacó de tan peligrosa situación.

Otra trainera salió también á dar auxilio á algunas embarcaciones que eran arrolladas por el viento, y todas ganaron el puerto al medio día con grave riesgo.

Según refiere El Correo de Andalucía, al pasar en Málaga un carruaje que conducía al secretario de la Diputación por el sitio donde se encontraban haciendo el ejercicio algunos reclutas al mando de un oficial, uno de los quintos, creyendo que el carruaje se le iba encima, la emprendió á bayonetazos con el caballo.

El oficial acudió, no á corregir al soldado, sino á dar estocadas y tajos con la espalda al conductor del coche, á cuyo lado, en el pescante, iba un niño que por milagro resultó ileso de la acometida; no así el cochero.

Los demás reclutas rodearon el coche en actitud agresiva, y no pasó el lance á mayores merced á la intervención de una pareja de la Guardia civil.

La Cámara de Comercio de Almería y otras importantes sociedades de la Coruña y Vigo, han acordado solicitar del gobierno la derogación de la real orden referente á emigraciones, sobre todo en lo que se refiere al Norte de Africa.

Con objeto de que figuren en la Exposición Universal de Barcelona, se han mandado sacar vistas fotográficas de las estaciones de Salvamento de naufragos, con sus aparatos y personal.

El mensaje que la alta Cámara ha enviado á S. M. la reina dice así:

«Señora: El Senado español, ante las reiteradas demostraciones de adhesión y afecto con que las provincias de Aragón y Cataluña han saludado á S. M. el rey y á su augusta madre que regenta el reino, no podía permanecer indiferente mucho menos si aquellas señales del amor de los españoles se avaloran mediante el concurso de las naciones europeas, cuyas escuadras, asociándose á tales muestras del sentimiento nacional, hacen también patentes la consideración y simpatía que España y sus reyes despiertan.

Sírvase V. M. admitir esta manifestación, acordada en el día de hoy por unanimidad como revelación de los altos respetos que el Senado español guarda á la institución monárquica y á las augustas personas que la simbolizan.»

Dicen de Lisboa:

«Muy en breve será presentada á las Cámaras las mociones que se acordaron en el meeting anti-jesuitico del día 13. Cuentan ya con muchos millares de firmas y en ellas se pide que el gobierno, manteniendo las leyes del marqués de Pombal y de Joaquin Antonio Aguiar, expulse del territorio portugués á los jesuitas.»

Por la Audiencia de lo criminal de Antequera ha sido ya puesto á disposición de la dirección general de Establecimientos penales el reo don Ricardo Pérís Mercier, ex-registrador de la Propiedad en Archidona, para su destino á la penitenciaría donde debe sufrir la condena de cadena perpétua.

como se suba hasta la barba! Echaré de menos el ruido del agua cerca de mi oído y la campana del puente, cuando me desvele de noche. Allí no se preocupará una por saber de dónde sopla el viento y cómo se orientan las velas. Ya no preguntaremos su camino al sol con un instrumento de cobre, una hoja de papel y un lápiz. Ya no irá una á la merced del viento. ¡Ah! ¡cuánto he de echar de menos la mar inconstante, la mar caprichosa! ¡Qué lástima que no sea hombre, para ser marino!

Todo esto se dirigía á los huéspedes que el capitán del buque había tenido á bien admitir á su bordo; ni siquiera una sola palabra, ni aun de pasada, dirigida en particular á Ricardo Turlington. Sus pobladas cejas se contrajeron con cierta expresión de manifiesto disgusto.

—Si esta calma persiste—replicó, dirigiéndose esta vez á sir José—temo mucho, Graybrooke, que no os pueda llevar para fines de esta semana al puerto de donde salimos.

—Cuando queráis, Ricardo—respondió el anciano con tono resignado.—El tiempo que estamos fuera me es indiferente.

—Indiferente hasta un límite razonable, José—Interrumpió la señorita Lavinia, que evidentemente creía que su hermano hacía una concesión demasiado amplia.

Hablaba con la sonrisa agradable de su hermano y su voz era dulce y acariciadora. Dos gemelos no podían parecerse más.

En tanto que la conversación continuaba de este modo, se entabló un aparte entre los dos jóvenes. La elegante zapatilla de Natalia buscó su camino por la alfombra para llegar á tientas, hasta la punta de la bota de Lorenzo. Este, que estaba devorando su almuerzo, levantó la cabeza, y luego, sintiendo que le tocaban con el pie por segunda vez, bajó los ojos y se puso á mirar á la mesa. Después de esperar un momento para

De la Provincia

Menorca

Noticias tomadas de El Anunciador de Mahón:

—En el vapor correo de hoy ha llegado á esta ciudad el Excmo. señor D. Julio Serriá y Raimundo, habiendo tomado posesión del cargo de Gobernador militar de esta Isla y plaza de Mahón.

—A las diez de la mañana de hoy se ha verificado la presentación de los señores Jefes y oficiales de esta guarnición al nuevo general señor Serriá.

—A la una de la tarde de hoy, una Comisión del Comité liberal dinástico de esta ciudad, ha pasado á cumplimentar al nuevo General Gobernador militar, señor Serriá, habiendo hecho lo propio el señor Delegado del Gobierno.

—El Excmo. señor don Hipólito Llorente, que ha venido desempeñando dicho cargo, saldrá probablemente para Barcelona con el vapor que debe emprender viaje directo para dicho punto el martes día 29 del actual.

—Siguiendo la costumbre de todos los años, fueron muchas las familias que, con objeto de pasar un día de jolgorio, se trasladaron ayer (21) al campo é inmediaciones de nuestro puerto.

—En el día de mañana saldrá para Palma, donde ha sido destinado para continuar sus servicios, el oficial 1.º de Administración militar D. Jaime Garau, después de haber hecho entrega de las Factorías de Utensilios y Subsistencias de esta Plaza, de que estaba encargado, al de igual clase señor Cancio, llegado, para dicho objeto, en el correo del juéves último.

Dice El Liberal de Mahón, correspondiente al martes 22 del actual:

«Mañana á las ocho y media de la misma, será botado al agua después de una recorrida general y limpia de fondos el vapor Nuevo Mahónés, destinado á hacer los viajes directos á Barcelona y Argel, los cuales darán comienzo el martes próximo á las 4 de la tarde, según llevamos ya anunciado.»

Según afirmación de un periódico inglés el lunes próximo debe fondear en el puerto de Mahón la escuadra inglesa de evoluciones del Mediterráneo y el 26 de Julio próximo la que manda el duque de Edimburgo.

Por falta de compradores puede decirse que no se celebró ayer mercado en Inca.

Los pocos vendedores que acudieron á la plaza estuvieron toda la mañana bostezando y durmiendo en los puestos, por falta de ocupación.

Esta desanimación suele ocurrir todos los años en esta época, en la cual los productos agrícolas añejos ya no abundan y los nuevos no han sido recolectados todavía.

En Manacor fueron detenidos por la guardia civil 28 jugadores á las doce del día el domingo último en una taberna de la calle del Torrente. Aquellos con el dueño de la taberna fueron entregados á la autoridad correspondiente.

Pasado mañana en el Oratorio de Miramar se celebrará la fiesta acostumbrada que anualmente se dedica al misterio de la Sma. Trinidad, en la cual predicará D. Francisco Santaella.

asegurarse de que nadie se fijaba en ella, Natalia cogió el cuchillo, y con aire indiferente y distraído, se puso á cortar en seis pedacitos un pedazo de jamón que le quedaba en el plato. Lorenzo seguía esta operación, mirando de reojo; evidentemente esperaba que los pedacillos de jamón estuviesen dispuestos para alguna señal telegráfica convenida entre él y su vecina. Entretanto continuaba la conversación general. La señorita Lavinia se volvió hacia Lorenzo y dijo:

—¿Sabes, hijo mío, que me has dado un susto terrible esta mañana? Dormía yo tranquilamente con el ventanillo del camarote abierto, cuando me despertó el ruido de un cuerpo que caía al agua. Llamé á la mujer del mayordomo, creyendo que había ocurrido una desgracia. Sir José volvió la cabeza.

—Me recuerdas—dijo—una avensura extraordinaria.

Fué interrumpido por Lorenzo, que se excusó declarando que en lo sucesivo se untaría el cuerpo de aceite para caer en el agua sin hacer ruido, como una foca.

—Una aventura muy extraordinaria—replicó sir José—que me sucedió hace ya mucho tiempo, cuando era joven, cinco años antes de conoceros, Ricardo. Cruzaba yo á la altura de Mersey en la lancha de unos prácticos de Liverpool que había alquilado con mi amigo Dobbs, aquel que era famoso por sus patillas de color de caoba.

Los dedos rugosos de Ricardo Turlington tocaban impacientemente una marcha sobre la mesa, como si estuviesen tocando un tambor.

Levantó los ojos para mirar á Natalia; ésta colocaba distraídamente, en las apariencias, sus pedacitos de jamón como si estuviese formando un dibujo; Lorenzo la miraba con el aire de la mayor indiferencia.

El martes fué cogido en Manacor por una rueda el conductor de un carro cargado con botellas de vino.

Parece que con intento de evitar que el vehículo cogiese debajo á una niña saltó á tierra con tan mala suerte que se cayó, y fué él la víctima, pues falleció á los pocos instantes.

De la Capital

Por noticias dignas de entero crédito que llegaron á nosotros ayer después de publicado nuestro suplemento, supimos que el día 23 Su Magestad la Reina Regente se dignó recibir en audiencia particular la Comisión de nuestra Diputación provincial y el Alcalde de Palma precedidos por el Sr. Gobernador de esta provincia.

La Reina después de contestar á las palabras de cortesía que le dirigieron los referidos señores les ofreció visitar estas islas aunque no en la época actual.

Todos salieron en extremo complacidos de la amabilidad de la Reina.

Pasado mañana en la iglesia de la Purísima Concepción del arrabal de Sta. Catalina se celebrará fiesta solemne en honor del Sto. Cristo de los Navegantes.

Habrà procesión por la tarde, la cual recorrerá las principales calles de aquel suburbio.

Ahora es una turba de mozalbetes la que produce la delicia de los asistentes al paseo del Borne.

Con desalentadas carreras, voces y ademanes descompuestos y pocos miramientos recorren aquella eruja de uno á otro extremo y en todas direcciones, atropellando á derecha é izquierda, hombre ó mujer, adulto ó niño, de modo que campan por su respeto á manera de potros amaestrados en libertad.

Se pide dosis competente de municipal molido.

Ha empezado ya la exportación de frutas del país.

El vapor *Menorca* llevó el lunes á Mahón doce ó trece aporadoras de cerezas, que suele ser la primera en madurar.

Seguirán probablemente á las cerezas las ciruelas, albaricoques y algunas otras de que se hace bastante consumo en la vecina isla.

Los vapores *Palma* y *Cataluña* regresaron ayer por la mañana de Barcelona conduciendo cada uno buen número de los pasajeros que partieron en expediciones anteriores.

Toda el agua que se ha desperdiciado estos días en la fuente del Teatro ha hecho y sigue haciendo suma falta en la de San Pedro, junto al contra-muelle, de la cual manaba ayer un chorro tan exiguo que contamos cinco minutos antes que lograse llenar un cantarito de reducidas dimensiones.

Mientras esto pasaba había allí detenidos y aguderos de los que surten de aquel líquido á los moradores de Sta. Catalina y de otros barrios de la ciudad, de modo que por precisión hubo de faltar agua ayer á mucha gente, pues era imposible que con la forzada calma que llevaban los águderos, pudiesen dar abasto á sus pedidos.

Así lo manifestaron al menos con expresiones de una elocuencia superior que quisiera hubiese oído tan sólo el que era objeto de ellas.

Ayer á las once de la mañana entró á toda vela en nuestro puerto una polacra goleta de esta matrícula.

Además de las noticias que se recibieron de Barcelona por la mañana de ayer, vino también correspondencia de aquel punto por la vía de Alcudia.

No es sólo por el foso y por la Muralla donde los muchachos van en busca de nidos, sino que también se extienden por los campos, invadiendo trigos y habares, trepando á los almendros y causando con tales intemperancias daño irreparable en los sembrados.

Será fácil á los guardías municipales de servicio en el campo reconocer á los insurgentes por su aspecto sospechoso, pues su designio les da un tinte especial que no puede equivocarse con nada.

Procedentes de Mahón fueron conducidos á esta ciudad á bordo del vapor *Menorca* 34 bueyes y 203 carneros.

Las señoras á quienes interesa el que haya mucha luz en el Borne nos han hecho caer en la cuenta de que así como el año pasado se estrechó el nuevo piso y con él las farolas que en medio de aquel paseo se levantan, el día del *Corpus*, así es de presumir que en el año actual se guarde el propio día para que se enciendan las farolas centrales, que no prestan servicio desde hace algunos meses.

Participamos con pesar á nuestros lectores que ha fallecido en Barcelona el Ilmo. Sr. D. Antonio Fúster y Centinella Director Subinspector de Sanidad Militar que fué de este distrito.

Sentimos su muerte y nos asociamos al pesar que siente su apreciable familia.

A las doce de la mañana de ayer se reunió en la Sala Consistorial la Junta de Asociados con el Ayuntamiento con objeto de discutir y en su caso aprobar el presupuesto ordinario para el próximo año económico.

Después de una discusión en que tomaron parte algunos señores vocales de la Junta, se desestimó una reclamación producida contra el arbitrio que en el susodicho presupuesto se introduce sobre ería de palomas, aprobándose, por lo tanto, el presupuesto sin modificación alguna.

Innumerables amigos y correligionarios políticos acudieron ayer tarde el muelle con objeto de despedir al diputado D. Antonio Maura, que salió, como habíamos anunciado, para Barcelona, acompañado de su señora.

Hemos recibido un ejemplar de una mazurka para piano que acaba de publicar el profesor D. Conrado Pinto. Agradecemos el obsequio.

Suma y sigue. Continúan apestando las cloacas de la Rambla.

¿Hasta cuando?

Según nuestros informes pasado mañana domingo el Sr. Palou y Coll leerá en el Ateneo un acto del drama que está terminando para ser estrenado en Madrid en la próxima temporada de invierno.

Felicitemos anticipadamente á los socios del Ateneo por la agradable velada que les espera.

Ayer tarde salieron para Barcelona los vapores *Palma* y *Cataluña* con muchos pasajeros.

Con este motivo el muelle estuvo muy concurrido por los que acudían á despedir á los viajeros y por los que, como curiosos, se hallan siempre en todas partes.

Ojeada á la prensa

A la edad de 24 años y 4 de profesión ha fallecido en el convento de religiosas Capuchinas sor Pedrona, natural de Artá.

Ayer llegó á esta ciudad el ingeniero de la Albufera Mr. Lee de la Trobe Bateman.

Publicaciones oficiales

Boletín de la Provincia

Extracto del número correspondiente al día 22 del actual:
 Noticia de que D. José Martínez Espinosa se ha enaragado accidentalmente del Gobierno de Provincia.
 Ordenes para la captura de un empleado del Monte de Piedad de Madrid y de varios presos fugitivos.
 Anuncios de conciertos gremiales de consumos en La Puebla, Esporlas, Campos, Algaida y Porreras.
 Arriendo de los derechos de consumo en Bañalbufar, Manacor, Artá, Selva, Puigpuent y Ciudadela.
 Relación de explotaciones mineras.
 Subastas de arbitrios municipales en Mahón.
 Cuenta de caja del municipio de Capdepera.
 Aviso á los que tengan que reclamar contra la solicitada devolución de la fianza que tenía prestada el difunto Procurador D. Juan Carbonell.
 Otro, de los ejercicios de oposición para proveer notarías.
 Venta de fincas situadas una en el término de Alcudia y las demás en el de Pollensa.
 Llamamiento á Juan Sastre marinero de la fragata *Nunciencia*, sumariado por deserción.
 Subasta para confeccionar uniformes con destino al cuerpo de Carabineros.
 Otra del suministro de materiales para obras militares.
 Aviso de junta de accionistas de la Industrial Mallorquina en liquidación.

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 15 del actual:
Gracia y Justicia.—Cuatro Reales decretos de indulto.
Hacienda.—Real orden declarando inadmisibles una demanda contenciosa presentada ante el Consejo de Estado á nombre del P. Rector de las Escuelas Pías de San Fernando.
Gobernación.—Real orden declarando inadmisibles una demanda contenciosa presentada ante el Consejo de Estado á nombre de D. Juan Ramón Pascual.
 Otra declarando inadmisibles una demanda contenciosa presentada ante el Consejo de Estado á nombre del Ayuntamiento de Eslava (Navarra.)

La del día 16 contiene las siguientes disposiciones:
Hacienda.—Ley, fecha 8, sobre dehesas boyales, que se reproduce subsanadas algunas faltas materiales.
Fomento.—Real orden, fecha 11, aclaratoria del párrafo 2.º del reglamento orgánico del cuerpo de ingenieros agrónomos en el sentido de que nada altera ni disminuye las facultades que los Ayuntamientos y la Asociación general de ganaderos tienen concedidas con respecto á servidumbres pecuarias.
 Otra, fecha 30 de abril, dictando disposiciones relativas al uso del timbre móvil en la documentación de las Cámaras oficiales de comercio.
Gracia y Justicia.—Resumen de resoluciones dictadas por este Ministerio referentes al personal de jueces de primera instancia.
Junta de clases pasivas.—Relación de las declaraciones de derechos pasivos hechas por esta Junta durante la segunda quincena del mes de marzo último.

Sociedades y Corporaciones

La Industrial Mallorquina, en liquidación

La Comisión liquidadora de esta Compañía, á tenor de lo que establece el artículo 20 de los Estatutos por que se rige, ha acordado convocar á los Sres. Accionistas para celebrar Junta General extraordinaria el día 30 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, con objeto de enterarles de los progresos y estado actual de la liquidación y de someter á su aprobación las condiciones con arreglo á las cuales se propone anunciar nueva subasta de los edificios y terrenos en que tiene instaladas sus fábricas de tejidos y cordelería, y de las máquinas y útiles de fabricación, elaborados, y primeras materias que en los mismos existen, á fin de ultimar la liquidación en el plazo más breve posible en beneficio de los intereses sociales.

Los Sres. Accionistas que quieran ejercitar el derecho de concurrir á la Junta General deberán depositar sus títulos en la Caja del Crédito Balear antes de las dos de la tarde del día 29.

Los que tengan que representar á otros deberán entregar en la Secretaría sus respectivos poderes ó autorizaciones, que consten en documento privado, hasta una hora antes de la señalada para la sesión, á tenor de lo prevenido en el artículo 22 de los mismos Estatutos.

Lo que se publica en el Boletín Oficial y periódicos de esta localidad para conocimiento de los Sres. Accionistas.—Palma 19 de Mayo de 1888.—El Presidente, Antonio Marqués.

Pasatiempos

Pensamientos:
 Si las mujeres no fuesen hermosas serían las mejores criaturas del mundo. Esto, sin embargo, no prueba nada en favor de las feas.

El amor tiene más encantos que el matrimonio, por la misma razón que la novela gusta más que la historia.

* *

Escena conyugal:
 —Calla, mujer, tú has nacido para ser la mujer de un imbécil.
 —No creo haber faltado á mi misión, contesta en el acto la aludida.

Mercados

Precios corrientes en Inca el 24 de Mayo.

Almadrón	16	lib. quint.
Trigo	15	ptas. cra.
Candeal	16	" "
Cebada del país	7'50	" "
Id. forastera	7	" "
Habichuelas confites	28	" "
Id. blancas	00	" "
Frijoles confites	16'50	" "
Id. ordinarios	00	" "
Avena del país	6'50	" "
Id. forastera	6	" "
Habas para cocer	13'50	" "
Id. para ganados	00	" "
Garbanzos	19'50	" "
Maiz	11	" "
Cerdos cebados	00	" arroba.

Boletín meteorológico

Día 24—9 mañana.

Barómetro	760,7	mm.
Termómetro seco	22,1	grados.
Id. húmedo	18,5	id.
Mínima	14,0	id.
Reflector	11,1	id.
Dirección del viento	E.	
Ascenso del barómetro en 24 horas	0,4	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	"	mm.

Defunciones

RELACION DE LOS CADÁVERES CONducidos al Cementerio de esta ciudad, durante el día 23 de Mayo.
 Miguel Mendez Vicens, de 2 y 1/2 años.
 Francisco Humbert Martorell, de 8 días.
 Francisca Ana Torrendell Oliver, soltera, de 14 años.

Cultos

Jubiléo de Cuarenta Horas

En el Socorro empieza dedicado al Santísimo Cristo, siendo la exposición á las diez; en seguida habrá turno de misas rezadas. Al anocheecer, después de rezado el Santo Rosario, se hará la devoción del mes de Mayo y la reserva.

En San Juan se hará el ejercicio del día 25; á las seis de la mañana, y al tiempo de una

misa, se rezará la primera parte del Santo Rosario; al anocheecer la segunda y tercera con exposición del Copón, y después el ejercicio del mes de Mayo.

En San Jaime, al anocheecer, empezará un Triduo en honra de la Sma. Trinidad, con meditación.

En San Felipe Neri, á las cinco y media de la tarde, se cantarán solemnes maitines en preparación á la festividad de su Santo Titular, después se hará la devoción del mes de Mayo, con exposición.

El domingo 27 del que rige en la Iglesia de S. Magín se celebrará fiesta solemne en honor del Santo Cristo de los Navegantes. A las 9 y 1/2 tercia cantada y en seguida la misa mayor con música y después del Evangelio sermón por D. Bartolomé Tolrá, Presbítero.

Por la tarde á las 6 y 1/2 procesión en honor del dicho Santo Cristo que recorrerá las principales calles del Arrabal.

Visita á la Corte de Maria

En el Hospital, á la Virgen de la Anunciación.

Movimiento del puerto

BUQUES FONDEADOS

Día 24

De Barcelona en 14 horas vapor *Palma*, de 581 ton., cap. D. Francisco Taronj, con 24 mar., pas., valija y efectos.
 De Mayagüez en 64 días polacra goleta *Anita*, de 96 ton., cap. D. Bernardo Sapri, con 8 mar. y carga general.
 De Barcelona en 14 horas vapor *Cataluña*, de 662 ton., cap. D. Guillermo Pujol, con 26 mar., 29 pas. y efectos.
 De Mahón en 10 horas vapor *Menorca*, de 190 ton., cap. D. Francisco Cardona, con 15 mar., 23 pas., valija y efectos.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor *Unión*, de 401 ton., cap. D. Juan Bosch, con 22 mar., pas., valija y efectos.
 Para Barcelona vapor *Palma*, de 581 ton., cap. D. Francisco Taronj, con 24 mar., pas. y efectos.
 Para Torreveja corbeta *Anibal*, de 331 ton., cap. D. Gaspar Masot, con 11 mar. y lastre.
 Para Spezia bergantín goleta italiano *Dos Hermanos*, cap. D. Alejandro Carpena, con 5 mar., cemento y ladrillos.

Importante

En la Sociedad de socorros mútuos establecida en Inca denominada *La Constancia* se halla vacante el cargo de médico-cirujano, haciéndose público á fin de que los aspirantes puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría de la misma hasta el día veinte y cinco inclusive de Mayo actual, obrando de manifiesto en la redacción de este periódico, copia de las bases á las que deberán sujetarse, fijando en sus solicitudes la cantidad anual que por socios deban percibir por sus honorarios.

Plaza de Toros de Palma

Grande y extraordinaria corrida de novillos para el domingo 27 de Mayo de 1888 (si el tiempo no lo impide) y con anuencia de la autoridad competente.

Se capearán, banderillarán y matarán cuatro novillos de punta procedentes de la acreditada ganadería de D. Julián Lopez de la Fuente-Illa, provincia de Jaen, por la cuadrilla siguiente: Primer espada, Luis Villanueva (a) Blanquet. Sobresaliente con obligación de banderillar, Manuel Comeche (a) Manolin.

Banderilleros.—Bartolomé Antonino, José Limesa (a) Charran, Carlos Gonzalez (a) Moreno, Genaro Alonso (a) Bonito, Emilio García (a) Parao con obligación de dar la puntilla.

Nombres de los novillos.—Corazao, Invencible, Camarero y Calipso.

A los novillos que reunan condiciones para ello, se les hará el salto de la garrocha, el quiebro en una silla y cuantas suertes permitan.

PRECIOS.

Palcos de sombra sin entrada	4	pesetas.
Idem de sol sin idem	2	"
Barrera de sombra sin idem	0'75	"
Entrada de sombra y de palcos sin distinción	0'90	"
Idem de sol	0'60	"
Medias entradas de sombra para niños que no pasen de 8 años y soldados sin graduación	0'50	"
Idem de sol sin idem	0'40	"

Las puertas de la Plaza se abrirán á las dos y media de la tarde y la función empezará á las cuatro y media en punto. Los despachos de entradas estarán abiertos por la mañana del día de la función en la ventanilla principal del Teatro y en la Plaza Mayor, entrando á la calle de San Miguel y de las 2 en adelante en las ventanillas de la Plaza de Toros.

MATADERO
 NOTA de las reses degolladas en este establecimiento ayer día 24 de Mayo de 1888.

RESES.	MACHOS	HEMBRAS	TOTAL	RECAUDADO por derecho	
				Ptas.	Cts.
Vacunas.	6	2	8	8	"
Lanaras.	48	"	48	4	80
Cabrías.	"	"	"	"	"
Cerdosas.	"	"	"	"	"
TOTALES.	54	2	56	12	80

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.
 Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1888.
 De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á las 2 tarde.

VAPORES-CORREOS.
Salidas de Palma.
 Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.
 Para Valencia, jueves 5 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.

Llegadas á Palma.
 De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

ULTIMAS COTIZACIONES

	BINERO.
<i>Palma 24 de Mayo</i>	
Crédito Balear.	101'75
Cambio Mallorquin.	69'87
Ferro-carriles de Mallorca.	58'75
Alumbrado por Gas.	117'00
Obligaciones de los F. C. de M.	par.
Harinera Mallorquina.	nominal. 50'00
La Isleña, Empresa Mallorquina de vap.	00'00
<i>Madrid 22 Mayo. (Cotización oficial.)</i>	
4 p ^o perpétuo interior.	68'35
4 p ^o amortizable.	85'50
Billetes hipotecarios de Cuba.	100'65
Banco de España.	419'00
Tabacos.	nominal. 104'75
<i>Barcelona 23 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p ^o perpétuo interior.	fin Mayo. 68'30
4 p ^o perpétuo exterior.	id. 70'82
4 p ^o amortizable.	85'25
Billetes hipotecarios de Cuba.	100'40
Banco Hispano-Colonial.	92'75
Ferro-carriles del Norte.	60'50
<i>Paris 22 Mayo</i>	
4 p ^o español.	69'50
Panamá.	390'00

Hojas del Calendario

MAYO	MAYO
Cuarto creciente el 18. Luna llena el 25. Sol: sale á las 4 h. 33 m. Pónese á las 7 h. 21 m.	Luna llena el 25. Cuarto menguante el 31. Sol: sale á las 4 h. 32 m. Pónese á las 7 h. 22 m.
HOY	MAÑANA
25	26
1681.—Muere Calderon de la Barca.	1885.—Muerte herca del contra-almirante, Sánchez Barcaizgui, en Motril.
VIERNES	SABADO
146] San Bonifa—[220 cio IV papa y Santa María Magdalena de Pazzis vg. <i>Témporas—Ayuno. (I. P.)</i>	147] Stos. Eleu—[2 terio p. mr., y Fel Neri cf. y fr. <i>Témporas.—Ordena Anima. (I. P.)</i>

SECCION DE ANUNCIOS.



LINEA DE VAPORES de Pinillos, Sáenz y Compañía

Para PUERTO-RICO, MATANZAS, HABANA y CIENFUEGOS, saldrá el 30 del corriente de Barcelona el magnífico vapor español de 4,500 toneladas

MIGUEL M. PINILLOS

clasificado 100 A. I. del Lloyd, casco de acero, máquina de triple expansión y fuerza de 2,500 caballos.
 Admite carga y pasajeros para dichos puntos.
 Informarán sus consignatarios: Martínez y Planas.—San Juan, 20.—Palma de Mallorca.

Linea regular de Vapores Transatlánticos

E. PI Y COMPAÑIA

Servicio mensual entre la Península, Antillas y Estados-Unidos.

Viaje extraordinario

Para PUERTO RICO y HABANA con escala en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS.

Saldrá del puerto de Barcelona el 28 del corriente el grandioso vapor

CRISTÓBAL COLON

admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.
 Los fletes de Palma á Barcelona son de cuenta de la Empresa.

NOTA. La carga ha de remitirse en el vapor que saldrá de Palma el sábado 26.

Informarán Sans y Pierrar, Conquistador, núm. 7.

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES

El vapor correo

PUERTO-MAHÓN

saldrá todos los domingos de Alcudia para Barcelona regresando los jueves, principiando el servicio el primer domingo de Junio.

Precios de pasajes ida y regreso.

1.ª Cámara.	Ptas. 30
2.ª id.	" 20
3.ª id.	" 10

Los billetes serán valederos por un mes.
 Despacho en Alcudia, Sr. Oliver é hijo.

El vapor SANTIGA

Saldrá del puerto de Pollensa, si el tiempo lo permite, el viernes próximo á las 5 de la tarde con destino á Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

PRECIOS:

1.ª	15 pesetas.
2.ª	7'50 "
3.ª	5'00 "

Se despacha en casa de D. Pedro Antonio March.—Agua, 13, Pollensa.

Se alquila en la calle del Socorro, núm. 104, una casa que por su mucho local puede servir para fábrica, taller ó sociedad.
 Herrería 50 darán razón.

Aviso importante

La marmolería de la calle de los Omos, número 114, se ha trasladado al núm. 131 de la misma calle, en donde se encontrará un gran surtido en chimeneas de mármol blanco y de color de diferentes dibujos, tablas para cómoda á 18 pesetas y todo cuanto se pida con economía y mayor perfección.

NO EQUIVOCARSE

Calle de los Omos, núm. 131, Palma

De cuanto bueno se fabrica

en Cajas de cerillas en España, Inglaterra, Francia é Italia naciones las más adelantadas en este ramo está de venta tanto en cajitas ordinarias, finas y caprichosas, todas con cromos que forman Historietas muy morales, como á granel sin que el embalage se pese en la cantidad que se pida, en

Sindicato 59.—Papelería Planells.—Aceite, 1.

Nuevo papel EXTRA HIGIENICO superior para cigarrillos.

UNDECIMA

Lámina del entretenido juego LA CUESTION DE LOS SIETE. 14

Fábrica de ladrillos HIDRÁULICOS Y PAVIMENTOS

Miguel Moner

Conocidos son del público los productos de dicha fábrica, los que debidos á los adelantos de maquinaria se expenden á precios reducidísimos, con los que no pueden competir los trabajos de igual clase, tanto nacionales como extranjeros. La solidez y la permanencia de los colores nada dejan que desear y los precios quedan reducidos á cinco reales el metro cuadrado ladrillos ordinarios, á doce reales el blanco y negro, y desde doce á diez y seis el de colores y dibujos diferentes.

Además se fabrican escalones, lavaderos, mesas, pilas de baños, brocales para pozos y cisternas y toda clase de piedras artificiales á precios económicos con los que no pueden competir las fabricaciones similares.

DESPACHO DE LA FABRICA

139, Sindicato, 139

VENTA

Se venden cuatro cabras maltesas grandes y de excelente calidad.

Para informes acúdase calle de la Constitución, núm. 17, bodegón de Massanet. 7—8

DUROS FUERA DE CIRCULACION

En la calle de San Feló, 9, entresuelo, de 11 á 12; los Sres. Sureda y Robirosa, pagarán los viejos á 4 pesetas uno y los isabelinos á 4'40 idem.

PATATAS DE SUPERIOR CALIDAD

Se venden en la casa núm. 21 de la calle de la Pursiana, Arrabal de Sta. Catalina, al reducido precio de 5 cénts. de peseta la libra. 7



Para Barcelona y vice-versa Vapor CATALUÑA

La Sociedad «Harinera Mallorquina» ha acordado que su acreditado vapor *Cataluña* haga dos viajes semanales saliendo de este puerto para Barcelona los martes y sábados y de Barcelona para ésta los lunes y miércoles.

Los precios que ha fijado por el pasaje de ésta á Barcelona ó vice-versa, son:

En 1.ª Cámara.	Ptas. 15	Sin recargo alguno.
" 2.ª id.	" 10	
" 3.ª clase	" 5	

En el espacioso entrepuente habrá literas á disposición de los pasajeros de 3.ª clase. Los pasajeros que los sábados se embarquen y deban regresar á ésta á vuelta de vapor tendrán á su disposición el camarote ó litera que hayan ocupado, lo cual les evita la molestia de ir á buscar local para dormir la noche del domingo y les economiza el gasto consiguiente.

DESPACHO: En Palma, oficinas de la «Harinera», plaza de Cort. En Barcelona, D. Vicente Sanz Selma, plaza Palacio, 7.

Viaje á la Exposición de Barcelona

Saldrá del puerto de Soller para el de Barcelona

El vapor SANTUERI

del 25 al 30 del corriente si se reúne el número suficiente de pasajeros.

El viaje se efectuará durante el día, saliendo por la mañana de 5 á 6.

PRECIOS DE PASAJE:

Ida y vuelta.	18 pesetas.
Ida ó vuelta, solo.	10 »

El vapor permanecerá en Barcelona 6 días.

Para informes y despacho en Palma, dirigirse á don Mateo Tous, en la Calle de Palma, 13, 2.º.—En Felanitx, oficinas del vapor.—En Soller, D. Andrés Oliver, plaza, n.º 33.

CAMBIO DE DOMICILIO

Margarita Sampol, Viuda de Gonzalez, participa á sus numerosas parroquianas en particular y al público en general, haber trasladado su Taller de Modistas de la Plaza de Copiñas, número 13, á la calle de Puigdorfila, n.º 4, piso 2.º delante el portal mayor de la iglesia de San Nicolás. 11—15

Nodriza.—En la calle del Socorro, número 90, darán razón de quién necesita una que reúna buenas condiciones.

MOLINAR DE LEVANTE

Sociedad «La Fraternal Forense.»

Se darán todos los sábados, bailes de sala y de boleros.